
 
主任的話: 沒有理所當然，只有神的恩典
08/05/2018 
 完成第四次化療後，我需在七月三十日早上需

再次回到醫院作 X 光攝影和超音波檢查。之後，中

午見手術醫生。事實上，心情也不禁緊張起來，之

前的一晚也輾轉難眠。 

 大清早到醫院，可能是因為那天不用抽血化

驗，也不用化療。所以，感覺也變得輕鬆。當天的

血壓也想不到的極為正常，101/70。 

 我的手術醫生是一個不太笑的人，上一次見到

她的時候，也沒有什麼眼神接觸的。這次我根本也

不知道有什麼問題需要問她，我預計她草草說兩句

便會離開。誰知道手術醫生那天不單笑容滿面，還

十分詳細解釋病情和下一步的治療，離開前還給我

和我的朋友一個熊抱。這是神的恩典。 

 檢驗的結果：右邊的腫瘤縮小了四分之一，由

原本的 2 厘米變成 1.5 厘米，左邊就如最初沒有癌

症跡象一樣。當時醫生極為高興雀躍，但我卻貪心

地覺得：做了四次那麼辛苦的化療，竟然只是少了

四分之一，連一半也沒有，有點兒失望。但回到朋

友家，想一想，癌細胞的的特質就是沒法停止它不

正常的生長，現在它不單沒有再長大，反而小了四

分之一，這是完全值得高興與感恩的。自覺太貪

心，於是立刻悔改和感恩。之後，朋友還與我一起

慶祝這美好的消息。當天晚餐，極其滿足，感謝

神。 

 另外，第二期化療將於 8 月 14 號開始，每星

期一次，共 12次，最後一次將在 10月 31號進行。

醫生告訴我那 12 次的化療藥比之前四次容易多，

她的經驗只有老人家承受不了，大部份的病人也能

如常工作，沒有什麼問題。但也有人說，那 12 次

是極辛苦的，我只希望神的恩典與我同在，因為衪

的恩典必夠我用。 

 之後，大約會在 12 月第一個星期做手術，把

1.5 厘米的癌細胞切除。不過另一感恩的消息，就

是我的癌症有資格接受新的療程，不需進行切除淋

巴核的手術，只需用放射治療就能治死那一粒有癌

症的淋巴核。（傳統切除淋巴核的手術，需要起碼

一個月的康復時間，右手會嚴重水腫，之後還需要

常常做很多康復的運動，否則經常麻痹。）所以，

醫生說我的切除腫瘤手術是不用留院的，當天就可

以回家。 

 我期望快一點完成所有治療，這不僅是因為我

不需要像現在一樣經常去看醫生，不用接受皮肉之

苦。更重要的是，我可以照常事奉主，服侍教會，

並幫助其他人。在我休養的時間，最不習慣就是體

力不如前；大多數時候，只能用我的手機與其他人

交流。 

 謝謝大家的體諒，謝謝大家送給我的湯水、食

物和水果。有這教會作為我屬靈的家就是我最大的

祝福。 

 

 

  


